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ASSOCIATION DES AMIS DE SAINT-GERVAIS 
Association agréée au titre des articles L121-8 et 160-1 du Code de l’Urbanisme 

 
43, rue du Mont-Blanc 

74170 Saint-Gervais-Les-Bains 
amisdesaintgervais@gmail.com 

 

Lettre 128 – novembre 2024 

Chers Amis de Saint-Gervais, 
 
Voici déjà la fin de l’année qui se profile avec les 
premiers flocons qui tombent. Espérons qu’il y en 
ait bien d’autres pour garantir une belle et longue 
saison hivernale. 
L’été fut beau et agréable. Nous avons eu un grand 
plaisir à nous retrouver lors de l’Assemblée 
Générale, de la sortie au CERN, du Théâtre dans les 
Alpages, du Festival Musique et Patrimoine, ainsi 
qu’à l’occasion des moments forts tels que la fête 
de Saint Nicolas, la fête des guides, l’inauguration 
de l’ascenseur des Thermes et début septembre 
celle du Valléen. 
 
Concernant les grands projets de la ville nous 
avons rencontré Monsieur Le Maire au sujet de la 

révision du PLU. Ce dernier étant valable jusqu’en 
2026, les règles de la ZA pouvant évoluer d’ici là, 
cette révision  n’est pas prévue à court terme. 
L’aménagement du Bettex n’est pas à l’ordre du 
jour.  
Vous trouverez dans cette lettre de nombreuses 
informations et les dates des événements à venir 
(à noter dans vos agendas). 
 
Avec tout le Conseil, nous vous remercions pour 
l’intérêt que vous portez à notre association et 
sachez que vos retours positifs sont source 
d’encouragement.

Bien cordialement, 
Emmanuel Audousset, 
Président 
 

Ascenseur des Thermes 
Inauguré en grande pompe (!) début août, l’ascenseur des thermes a démontré dès cet été qu’il était une 
belle réussite touristique, à la fois par l’installation elle-même, l’intérêt du parcours et le lien rendu désormais 
très facile avec le beau parc des thermes, lui-même en train d’être réaménagé. 
Il a été noté que lorsqu’il est en mouvement, l’ascenseur est assez bruyant et que ce bruit résonne dans le 
fond du parc – un sujet sur lequel les concepteurs sont en train de travailler. S’agissant d’une installation assez 
innovante, nous vous proposerons dans une prochaine lettre une présentation plus précise de son 
fonctionnement. 
 
 

Le Valléen 
Opérationnel dès la rentrée scolaire et inauguré dans la première 
semaine de septembre, le Valléen a été salué par de nombreux 
observateurs de la mobilité – et notamment au récent Salon des 
Maires à Paris où il a obtenu (en lien avec l’ascenseur des thermes) 
un prix spécial du jury. L’expérience de transport qu’il procure est 
particulièrement facile et confortable, avec de magnifiques vues en 
prime. Depuis  septembre, nous sommes hors période de vacances.  
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Les clients sont donc les scolaires et ceux qui vivent ou travaillent 
à Saint-Gervais.  

Les chiffres de fréquentation restent limités, mais l’on sait bien que ce sont les habitudes de mobilité au 
quotidien qui sont les plus difficiles à faire évoluer : nous pensons que l’offre va créer la demande ; aussi 
l’utilisation va augmenter progressivement. Il sera particulièrement intéressant de suivre son évolution en 
période de vacances scolaires. Lors de notre entrevue avec M Le Maire nous avons demandé la gratuité ou 
un tarif préférentiel Résidents Propriétaires. Cette demande a été refusée. 

 

 

L’Alpin (Saint-Gervais bourg – Le Bettex)  
Dernier volet de cet important chantier, l’Alpin remplace l’historique DMC après de nombreuses années de 
bons et loyaux services. Les travaux avancent et la mise en service est prévue lors de l’ouverture du 
domaine mi-décembre 2024. 
 

 
A venir 

• Vendredi 27 décembre : Compte tenu du succès de notre rencontre de décembre 2023 nous avons 
le plaisir de reconduire ce bon moment et vous convions (adhérents et sympathisants) le vendredi 27 
décembre à l’hôtel le Saint-Gervais à partir de 18h 

• Théâtre dans les Alpages : L'édition 2025 aura lieu du mardi 29 juillet au vendredi 1er août. 

• Mercredi 30 juillet 2025, sortie des Amis de St Gervais 

• Lundi 4 aout : 50 ans cela se fête ! – Notez dans vos agendas la date du 50ème anniversaire de 

notre association où une conférence / film sera organisée ainsi qu’un diner à l’Espace Mont Blanc. 
Plus d’informations vous seront communiquées. 

• Prix des ASG « Spécial 50 ans » 
 
 

 
Rencontre avec l'association des amis des Contamines 
Cet été, nous avons pris connaissance de la lettre semestrielle de l'association des amis des Contamines. 
Un bilan de la saison hivernale y a été exposé, soulignant une année record en termes de fréquentation, une 
progression de 11% est enregistrée avec une barre de 500 000 journées skieurs franchie. 
Cela a pour corollaire une saturation en matière de circulation, des parkings, des remontées mécaniques. 
Cette sur fréquentation a des conséquences sur la circulation, intense en fin de journée entre nos deux 
communes et un effet délétère sur la pollution. 
Nous avons discuté de cette problématique avec le président et le secrétaire de l'association. L'idée 
d'intensifier la cadence des navettes déjà existantes nous a paru une solution. 
Quel va être l'impact de l'ascenseur valléen sur cette situation ? 
Il paraît sage de refaire un point à l'issue de la prochaine saison de ski 2024-2025. 
 

 
Échanges avec l’association  Les Dahus de Saint-Gervais. 
Cette jeune association (2 ans), répertoriée et subventionnée par la mairie, regroupe une cinquantaine de 
membres (résidents permanents, secondaires ou estivants) qui organisent des randonnées en groupe, été 
comme hiver à raison d'une dizaine par mois, dans un rayon de 10 km autour de Saint-Gervais. Le planning 
est organisé mois par mois avec une description de chaque randonnée : kilomètres, dénivelé. La cotisation 
annuelle est de 50 €. Du covoiturage est mis en place pour atteindre le départ de la randonnée. 
L'application Komoot vous permet de retrouver les descriptions de toutes les randonnées 

Pour en savoir plus : https://lesdahusdestgervais.wixsite.com 

https://lesdahusdestgervais.wixsite.com/
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Découverte du site Coucou de France  : https://www.coucou-de-france.fr 

Tout récent, ce site, parfaitement bien illustré, décrit 249 randonnées de Cordon aux Contamines et de Praz 
sur Arly à Vallorcine. Il vous permet de sélectionner votre future randonnée en fonction du site, de la durée, 
du dénivelé, de différents thèmes, de la possibilité de restauration … 
En vous inscrivant sur le blog, vous recevrez de nouvelles informations mensuelles 

 
Enquêtes et études de l’association  
Notre association réalise régulièrement depuis quelques années des études qui permettent de mieux 
comprendre les attentes de nos membres, de tirer 
parti de leur expérience et de leurs idées et de les 
partager plus largement dans l’écosystème de 
Saint-Gervais.  
Nous avons ainsi travaillé sur le poids économique 
des résidents secondaires, les transports, l’avenir 
du Bettex, les évolutions climatiques. 
Cette année nous souhaitons creuser un sujet dont 
nous savons qu’il est important pour nos 
adhérents : Saint-Gervais – station familiale. 
A ce sujet, il est intéressant d’observer que le site 
internet de Saint-Gervais inclut une page 
« Destination famille » avec des guides été / hiver 

très documentés pour les familles. Dans le même 
temps, plusieurs ont noté une montée en gamme 
généralisée à Saint-Gervais – et donc des prix plus 
élevés et des services pas forcément family 
friendly.  
Qu’en est-il exactement, quels sont les 
opportunités et les risques, quelles sont  nos idées 
et nos souhaits à ce sujet ? Tel est l’objet de l’étude 
que nous allons engager dans les prochaines 
semaines et pour laquelle nous ne manquerons 
pas de vous solliciter – un sujet passionnant et 
digne de notre cinquantenaire.

L’avenir du Bettex. 
Le Bettex fut un des projets forts de la municipalité en 2020 et dans ce contexte, nous avions mené une 
étude sur les souhaits de nos adhérents. Les projets sont un peu en attente du fait des investissements en 
cours sur le nouveau télécabine et l'ascenseur du parc Thermal. Nous allons cependant poursuivre nos 
réflexions notamment autour des mobilités, des chemins et de l'animation pour les familles. Vous souhaitez 
participer à ces réflexions : alors faites le savoir aux Amis de Saint Gervais. 
 
Sortie estivale du 6 aout 2024 : à la découverte de l’infiniment petit ! 

 

 

 
Le 6 août 2024, à l’aube, avec 60 de nos membres, 
nous partions en car pour le CERN. Au cours des 
2h30 de visites en groupe, nous découvrions le 
fonctionnement des principaux instruments 
comme le LHC et la salle de contrôle d’ATLAS. Les 
conférenciers (anciens salariés) et toujours 
enthousiastes, nous expliquaient le banc de test 
des futurs aimants. Certains d’entre nous 

rencontraient des chercheurs en thèse, 
totalement passionnés. Le musée à l’intérieur du 
CERN montrait une pédagogie renouvelée pour 
tous les âges, de l’infiniment petit. Un déjeuner 
complétait cette sortie appréciée de tous. Nous 
espérons que parmi nos étudiants présents, des 
vocations nouvelles se fassent jour. A renouveler 
dans 10 ans certainement.

https://www.coucou-de-france.fr/
https://www.saintgervais.com/je-minspire/destination-famille/
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Fleur des Neiges 

Les Sœurs de l’Assomption ont quitté ce lieu le 15 aout 2024. Le départ a eu lieu dans une grande émotion et 
aussi de joie. Leur présence nous manque mais ce départ vers d’autres missions fait partie de leur 
engagement et nos prières les accompagnent.  
Merci aux Sœurs de l’Assomption. Nous souhaitons la bienvenue à Nicolas Mayraud ainsi qu’à son équipe. 
Vous pouvez déjà réserver votre séjour au 06 67 80 85 02 et à contact.fdn@reseau-msp.fr 
 

 

 
 

 
Observatoire d’astronomie du Mont d’Arbois  
Nous travaillons à renforcer notre relation avec l’association qui en assure le fonctionnement ; par exemple 
deux fois durant l’été par ex. en juillet et en août. 

 
 
Institut Ecocitoyen pays du Mont Blanc 
La mise en place et structuration de l’institut Ecocitoyen pays du Mont Blanc est achevée et les travaux 
initiés se poursuivent. Votre Association, les Amis de St Gervais  est membre depuis sa création au sein du 
collège association. Il est aussi possible à chacun d’adhérer ; cela donnera encore plus de poids à notre 
« voix ». 
  
Adhésion à l'institut écocitoyen pays du mont-blanc 
 
Beaucoup d’infos sur : www.ccpmb.fr   et  Accueil - Pays du Mont-Blanc 
 
 

 
Actualités de l’Association 
L’association actualise régulièrement son site web. Au-delà des informations contenues dans les lettres 
trimestrielles, vous y trouverez différentes rubriques : ADHESION, LETTRES, ACTUALITES, METEO, ENQUÊTES         
site web : AMIS DE SAINT-GERVAIS 

mailto:contact.fdn@reseau-msp.fr
https://www.helloasso.com/associations/institut-ecocitoyen-de-recherche-et-d-action-environnementale-du-pays-du-mont-blanc/adhesions/adhesion-institut-ecocitoyen-pmb
http://www.ccpmb.fr/
https://www.ccpmb.fr/
https://www.amis-saint-gervais.eu/
https://www.amis-saint-gervais.eu/

